

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY

なごや ちくさ

題字 黒野 貞夫

名古屋千種ロータリークラブ
 承認 1982年 8月24日
 例会日 火曜日 12:30
 例会場 愛知厚生年金会館
 事務局 ☎763-5110
 会長 野村 義雄
 幹事 深見 章
 会報委員長 北野 寿三郎

No. 21

ROTARIANS-UNITED IN SERVICE
DEDICATED TO PEACE

ロータリアン——

奉仕に結束—平和に献身

1987~88年度 R I会長 チャールズ・C.ケラー

第265回例会 昭和62年12月8日(火) 晴

- ◇ “それでこそロータリー”
- ◇ 出席報告
 会員 54名 出席 37名
 出席率 68.52%
 前回 12月1日 (修正出席率) 98.15%
- ◇ ビジター紹介 5名
- ◇ お誕生日祝福
 林夫人(12/4) 木全君(12/7) 北野君(12/12)
- ◇ ニコボックス
 太田 茂君 本年最後の麻雀会で優勝しました。
 和田 正敏君 早退致します。
 鷲野 義明君 松風閣さんの末聞の協力を経て忘年麻雀会を無事終了しました。麻雀会幹事より。
 竹内 真三君 本日スピーカー森先生を紹介させていただきます。
 林 淳三君 夫人誕生日祝い。
 木全 昭二君、北野 寿三郎君 誕生日祝い。

- ◇ 深見幹事報告
 1. 次回例会終了後、理事役員会を開催いたしますので、理事役員の方はお残り下さい。

- ◇ 野村会長挨拶
 今日も5名のお客様をお迎えし、例会のもてることを感謝致します。
 本日は12月8日であります。私達年輩者には忘れることの出来ない太平洋戦争開戦の日で、真珠湾攻撃の情報を、軍艦マーチで聞き、大変な興奮を覚え身震いしたことでした。
 戦争など自分には関係がない様に思っていた学生生活のさ中でしたが、この開戦で、最上級生は繰り上げ卒業となり12月中に軍隊に入り、一挙に日本中が戦時色になりました。本部分がノンポリであった学生も、召集され、又は志願して戦場に赴きました。そして約4年、伊ついで独が敗れてからは殆んど世界中を敵にして一国で戦う様なことになりました。

その間、300万人が戦いで死に、私も兄や沢山の友人を失いました。

今、日本では、日本人の英知と勤勉とで豊かな社会が築かれ、平和を謳歌していて、戦争というものは、既に風化していると言う人がいます。戦争が終って、たった40年と少ししか経っていません。その短い期間に風化して失うのかと思うと、沢山の有為の青年の命は何の為に捧げられたのか、物が豊かで、心の貧しい社会を実現する為に捧げられたのか、彼等が守らねばならないと銃をとった祖国とは、どの様な祖国を胸に描いていたのかと考えると、何ともやる瀬ない気がします。

敗れた日本や独伊が栄え、勝った米英が衰えている姿をみると、戦争は、勝っても負けても、残るものは、虚しさだと思えます。

平和に献身、このテーマの意義をひしひしと感じます。

本日はレーガン大統領とゴルバチョフ書記長との間でINF全廃の調印が行われ、更に核削減への話し合い等が進められるとのことですが、平和への前進を期待してやみません。

- ◇ 講演
 “音楽雑談”
 音楽教育家
 森 一成 氏 (紹介 竹内君)



森先生は、音楽の大家であり、趣味として古いレコードの収集をされ、その量はお宅の床が抜け落ちる程であり、各放送局の垂涎的であるといわれている。この収集したレコードについての話があった。

例会日が12月8日で、この日は大東亜戦争の開戦の日であり、最初に当時のラジオの臨時ニュースとして、放送された例の大本営発表「……本未明、西太平洋において、アメリカ、イギリス軍と戦闘状態に入れり……」の録音から始まり、戦前から戦後にかけてヒットした数曲についての録音が再生され、それにまつわる種々の裏話が披露された。

昭和15年に放送されたがヒットしなかった海軍の猛訓練状況をうたった「月月火水木金」が戦時色濃厚になるとともにうたわれた話。これと逆に、東京の小学校の校長先生の渡辺さんが作曲した「たきび」が、飛行機の攻撃目標になるという理由から放送3日目（この日が開戦の日）で中止された話。「島の娘」の小唄勝太郎さんのうたった「明日はお立ちか」の前奏曲にロシア民謡の「ボルガマーチ」が使われ、それを弾いた灰田勝彦さんの兄さんのスチールギターが盗まれた話。またこの録音は、当ロータリークラブの竹内先生が古いSP盤から美しい音に再生したこと。「青い牧場」は茶目気のある詩人佐藤ハチローさんが軍の検閲官の頭の程度をテストしようということで、歌詞にワイセツな意味を含めて作詩したところ、その意味は理解されず、唄った喜劇俳優の杉狂児さんの唄い方がふざけているとの見当違いの指摘があった話。また、西条八十先生の「支那の夜」の一節に「港のあかり紫の夜」とあるが、原作では「阿片の煙、紫の夜」であったのを改めさせられた話。「誰か故郷を想わざる」は、古賀政男さんがアルゼンチンから帰国してから作った最初の典で、古賀さんの望郷の念や、作詞した西条八十先生の幼い頃の思い出がうたい込まれている話等が披露された。最後に近頃はやりの「カラオケ」の意味はカラ(空)とオーケストラの略の「オケ」の合成語であるとの話があった。(文責 北野)

月月火水木金
朝だ夜明けた 潮の息吹き
うんと吸い込む あかがね色の
腕に若さの みなぎる誇り
海の男だ 艦隊勤務
月月火水木金
赤い太陽に流れる汗を
拭いてニッコリ 大砲手入れ
太平洋の 波々々に
海の男だ 艦隊勤務

月月火水木金
度胸一つに火のような練磨
旗はなるなる ラッパは響く
行くぞ 日の丸 日本の艦だ
海の男だ 艦隊勤務
月月火水木金

麻雀会

(於：松楓閣 12/8(木) PM 4:00～)

RANK	NAME	MARK
優勝	太田 茂	45,000
2位	久保田 皓	41,000
3位	鷺野 義明	9,000

◇社名変更並びに本社移転のお知らせ

会 員 小池 宗 君
社 名 株式会社アクト名古屋支店
所在地 旧本社と同居
本 社 〒107
東京都港区南青山1-1-1
新青山ビル西館14F

TEL 03-403-3030

※12月1日より

◇住所変更のお知らせ

会 員 小笠原 清 君
自 宅 〒464
名古屋区千種区高見1-13-12
高見パピルス302号

※12月19日より

◇例会変更のお知らせ

名古屋名北RC 12/23(木)家族忘年会の為、
12/20(日)ホテルナゴヤキャ
スルにてPM 5:30より
12/30(木)F.S.M.の為、12/26
(土)平安殿にてPM 5:30より
名古屋大須RC 12/24(木)家族忘年会の為、
12/23(木)名古屋観光ホテル
にてPM 6:00より
名古屋西RC 12/24(木)年忘れ家族会の為、
PM 5:30より
名古屋港RC 12/25(金)忘年家族会の為、
PM 6:00より
名古屋守山RC 12/26(土)忘年家族会の為、
PM 5:15より
名古屋空港RC 12/28(月)年末家族会の為、
12/23(木)ホテルナゴヤキャ
スルにてPM 5:30より
(12/28(月)ビジター受付はなし)

◇次回例会(12月15日)

講演 “新 内”
新内 和歌丸 氏 (紹介 竹内君)

◇次々回例会(12月22日)

年末会員・家族懇親会を名古屋観光ホテルに
てPM 6:00より開催いたします。